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LA IGLESIA EN LA PELEA POR LA TIERRA 

La Conferencia Episcopal criticó la concentración y 
extranjerización 
 
El último 11 de septiembre, el presidente de Federación Agraria, Eduardo Buzzi, participó de 
la presentación del libro escrito por dos representantes de la Conferencia Episcopal 
Argentina, llamado “Una Tierra para todos”, que es resultado de un estudio realizado por los 
obispos Marcelo Melani y Jorge Lugones. La obra describe la situación de concentración y 
extranjerización de la tierra, con la consecuente inequidad que esto genera a lo largo de todo 
nuestro país. En la presentación estuvo presente además el presidente de la Comisión 
Episcopal de Pastoral Social, Monseñor Jorge Casaretto.  
 
A lo largo de las distintas exposiciones, se destacó la acuciante realidad que atraviesan 
muchos argentinos, que no logran acceder a la titularidad de las tierras en las cuales viven, 
se resaltó la necesidad de “trabajar para poner fin al escandaloso proceso de concentración 
de la tierra” y para que se le asegure el derecho a este bien a los pueblos aborígenes. 
También se destacó la necesidad de que desde el Estado se promulguen leyes más justas 
sobre esta problemática. 
  
Durante el evento, una de las oradoras, la Dra. Ceballos (representante de Cáritas Nacional) 
mencionó que en los últimos tiempos se fueron presentando leyes contra la extranjerización 
de la tierra, y destacó explícitamente el rol de nuestra Federación en este sentido: “Quienes 
intentaron frenar la extranjerización fueron muy atacados para que sus iniciativas no 
prosperaran. La Federación Agraria Argentina, por supuesto, los pequeños productores, los 
ambientalistas, destacaron la cuestión de la soberanía y la importancia de evitar la 
degradación de los ecosistemas”. 
 
Finalizada la presentación, Buzzi entregó al titular de la Conferencia Episcopal todos los 
materiales producidos por la entidad referidos al uso y tenencia de la tierra, y dialogó con los 
autores del libro sobre la problemática allí abordada. Antes, el presidente federado había 
dicho a los medios allí presentes: “Nos alegramos por esta iniciativa, que viene a legitimar 
aún más nuestra tarea. A partir de hoy, la Federación Agraria ya no estará tan sola en su 
lucha por la democratización de la tierra, ya que la Iglesia comparte el diagnóstico que 
nuestra entidad venía impulsando, especialmente desde nuestro “Congreso sobre uso y 
tenencia de la tierra”, realizado en el año 2004”. 
 
 
CRECE LA PELEA CONTRA LA EXTRANJERIZACIÓN 

Buzzi en el programa A dos voces: “Este país está en 
liquidación” 
 
El titular de Federación Agraria, Eduardo Buzzi, fue invitado a participar del debate por la 
extranjerización de tierras al programa de televisión “A dos voces”, de la señal Todo Noticias. 
En la introducción de la entrevista, los periodistas que conducen el ciclo, Marcelo Bonelli y 
Gustavo Silvestre, ilustraron sobre un mapa gigante de la Argentina la dramática situación 
que vive el país ante la inmensa cantidad de territorio en manos de propietarios de otros 
países. “Hay más de quince millones de hectáreas vendidas a dueños de afuera, y además 
se ofrecen al mejor postor en los sitios de Internet. Este país está en liquidación”, señaló 
Buzzi. 
 
Al un lado del presidente federado estaba la diputada correntina Araceli Méndez de Ferreira, 
autora del proyecto de ley para expropiar a Douglas Tompkins en los Esteros del Iberá. 
Mientras que también estaban en el estudio para participar del debate una legisladora de 
Recrear y un representante de la Sociedad Rural de Corrientes. La pelea contra la 
concentración y la extranjerización, que es una vieja demanda de la FAA, se actualizó en los 
últimos días por las acciones encabezadas por el subsecretario de Tierras Luis D’Elía y la 
presentación que hizo la Conferencia Episcopal Argentina del libro “Una tierra para todos”, 
que alerta sobre la situación. (ver nota aparte) 
 
Durante los aproximadamente veinte minutos que duró la discusión, Eduardo Buzzi 
desarrolló los principales lineamientos de la entidad. Y explicó, para sorpresa de los 
periodistas, que en otros países del mundo ya han existido iniciativas de este tipo: “En 
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Estados Unidos, seno del capitalismo mundial, la comunidad de productores del estado de 
Nebraska se organizó en 1982 para cambiar la constitución nacional, e impedir que los 
extranjeros sigan comprando. Es decir, un argentino no puede ir a ese país y comprar algún 
campo, como ellos están haciendo hoy con nuestras mejores tierras” 
 
FEDERACIÓN AGRARIA RECLAMA MEDIDAS A FAVOR DE LOS PRODUCTORES 
GANADEROS 

Hay sectores de la cadena que engordan ganancias  
a costa de los productores  
 
Nuestra entidad ha señalado en numerosas oportunidades que tras el cierre de las 
exportaciones y la consecuente caída del precio del ganado en pie, se produjeron graves 
distorsiones en la cadena. Y la denuncia que llega ahora de nuestras bases en todo el 
país, es que muchos de aquellos inconvenientes se siguen repitiendo.  
 
Los productores continúan recibiendo montos cada vez más bajos, sin que haya descendido 
el precio que pagan por la carne los consumidores en el mercado interno. Mientras tanto, se 
fueron recuperando los niveles de exportaciones del último año. Lo que demuestra que 
mientras cayó la rentabilidad del productor primario, los frigoríficos y supermercadistas 
siguieron engordando sus ganancias, y hoy continúan quedándose con el grueso de la 
renta.  
 
Por todo esto es que desde la Federación Agraria reclamamos medidas urgentes para 
frenar la transferencia de recursos hacia los sectores más concentrados. Además, 
insistimos en la demanda por transparentar la cadena cárnica, para lo cual –entre otras 
cosas– debe apurarse la informatización del Senasa y definir con celeridad un estándar 
sanitario.  
 
Estos han sido algunos de los puntos que integraron la propuesta ganadera que fuera 
oportunamente presentada al gobierno nacional, elaborada por comisiones técnicas de 
nuestra entidad. Como dijimos en ese momento a las autoridades, necesitamos establecer 
mecanismos que definan una política para el sector ganadero que contemple las 
necesidades de las franjas inmensamente mayoritarias de esta actividad, 
transformándolas, de una vez por todas, en el nuevo sujeto para el desarrollo de la ganadería 
y del interior del país 
 
AVANCES EN EL PROYECTO BIOFAA DE FAA 

FAA PARTICIPÓ DEL SEMINARIO NACIONAL DE 
BIOENERGÍA ORGANIZADO POR CANCILLERÍA 
 
La Federación Agraria Argentina (FAA) participó el miércoles 13 de septiembre del seminario 
nacional “Bioenergía: desafíos para la Argentina” organizado por la Cancillería Argentina y la 
Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y Alimentación (FAO). 
Desde la FAA se destacó la iniciativa del Gobierno que permitirá avanzar en el Programa 
Nacional de Biocombustible aunque se hizo hincapié en la necesidad de reglamentar la Ley 
de Promoción para poder completar el proceso iniciado por el proyecto pionero BIOFAA, 
cuyo objetivo principal es lograr que los pequeños y medianos productores puedan instalar 
plantas de biodiesel y generen su propio combustible. 
El encuentro, que se desarrolló en el Palacio San Martín de la Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires, tuvo como objetivo presentar y poner en común por primera vez el Programa Nacional 
de Biocombustible que impulsa el Gobierno Nacional a través de la Ley de Promoción Nº 
26.093. En este sentido, se disertó sobre la futura conformación de la matriz energética, las 
ventajas con las que cuenta nuestro país para el desarrollo de la bioenergía, los alcances de 
la nueva ley, el suministro de materias primas, los aspectos tecnológicos y los nuevos 
desarrollos de este recurso energético, principal alternativa para reemplazar al petróleo. Las 
distintas temáticas fueron presentadas por técnicos de las Secretarías de Energía, 
Agricultura; Industria; Ambiente y Desarrollo Sustentable y de Ciencia y Técnica de la 
Nación. 
 “La posibilidad de autoabastecimiento de BIOFAA le pone techo al costo energético, 
promueve el desarrollo local y mejora la rentabilidad de los productores”, explicó el federado 
y director del programa, Marcelo Rasetto. En este sentido, aclaró que “la FAA aplaude esta 
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iniciativa del Gobierno que permite avanzar en el Programa Nacional de Biocombustibles 
pero necesitamos que la ley se reglamente en el corto plazo para poder hacerlo realidad”. 
Gracias al proyecto de la Federación Agraria, que está en etapa de difusión, ya se están 
vendiendo y construyendo un total de 6 plantas que en promedio agrupan a unos 30 
productores cada una. En este sentido, Guillermo Midulla, federado e integrante de BIOFAA, 
expresó: “Esperamos que la reglamentación respete el espíritu de la ley”. En este sentido 
Rasetto aclaró que el proyecto de la Federación “sólo es posible dentro de la ley, por eso es 
importante lograr su reglamentación para poder ajustarse a sus normas de calidad y 
seguridad y promover así el autoconsumo”. Por otro lado, indicó: “Cualquier proyecto 
empieza por el estudio del impacto ambiental, que es de competencia provincial, y las 
maquinarias sólo se ponen en marcha luego de la habilitación de la autoridad de aplicación. 
Eso es lo que vamos a cumplir nosotros”. En el evento también estuvo presente el secretario 
de Finanzas de FAA, Juan Manuel Rossi. 
 
 
SE PRESENTÓ EL PROYECTO BIOFAA EN ADELIA MARIA 

El Ing. Marcelo Rasetto, explicó los alcances del proyecto 
 
El viernes 8 de Septiembre, se llevó a cabo en la localidad cordobesa de Adelia María 
(Córdoba), la disertación del Ing. Marcelo Rasetto acerca del proyecto de Biodiesel de 
Federación Agraria Argentina, con la presencia del INTA, y del Instituto Secundario Privado 
Lilian Priotto. 
 
Aproximadamente 70 productores se hicieron presentes para tomar conocimiento de los 
contenidos del proyecto, el cual se enmarca en un convenio realizado por Federación Agraria 
con la UTN de Villa María e industrias metalúrgicas Gentili.  
 
El Ing. Rasetto manifestó lo siguiente: “Es una planta último modelo en materia modular, 
extractora de aceite y elaboradora de biodiesel, adaptada a las condiciones de campo de una 
empresa agropecuaria o de un grupo de ellas que asociativamente puedan tomar la 
propuesta.  
La misma consiste en una agregación de valor, bajando costos y produciendo insumos 
estratégicos de la empresa: energía y alimento”. 
 
En este sentido, se intenta lograr un combustible propio, colocando un techo al costo 
energético del sector, convirtiéndose en una ventaja competitiva para todos los productores.  
 
Luego de concluída la charla, se llevó a cabo un homenaje, con la presencia de Secretario de 
Finanzas de Federación Agraria, Juan Manuel Rossi, a quien fuera un notable luchador de la 
causa agraria Enrique Carletti, procediendo a la entrega de una placa recordatoria. 
 
FESTEJOS POR EL DÍA DEL AGRICULTOR 
El Sábado 9, se realizaron los actos por el día del Agricultor, con la presencia del director de 
FAA, Edgardo Spertino y el Centro Juvenil Agrario de Adelia María (Gral. Juan Lavalle). 
Aproximadamente se dieron cita unas 600 personas, las cuales disfrutaron de espectáculos 
típicos y la elección de la Reina del Agricultor, con la participación del presidente de la 
entidad local, Pedro Brizzio. 
 
DESARROLLO PORCINO EN VILLA ELOISA 

Se llevó a cabo una jornada de producción y 
comercialización porcina. 
 
El 13 de Septiembre con la presencia de aproximadamente 50 productores zonales, se 
desarrolló una nueva jornada para fomentar el desarrollo y la producción porcina y además 
se analizaron las acciones que Federación Agraria viene realizando. 
 
La misma contó con la presencia del INTA Marcos Juárez, quienes dieron forma sobre todo a 
los caracteres fundamentales que hacen al proceso de producción y calidad en el desarrollo 
porcino. 
 
Posteriormente, Abel Otaño y José Luis Livolti, integrantes de la Comisión Porcina de 
federación Agraria, se refirieron al proyecto que desde la institución se lleva adelante. 
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Abel Otaño, expresó ante los productores presentes que “la situación es muy complicada, 
sobre todo porque hay un Estado ausente que no ha intervenido para poder incrementar la 
producción y este punto es fundamental porque la Argentina hoy tiene una genética ideal con 
grandes chances de competir con los principales mercados del mundo sin ningún 
inconveniente”. 
 
Sobre esta situación, José Luis Livolti, dijo que “estamos realizando estas charlas para 
concienciar a los productores sobre la base de la comercialización y el manejo productivo. En 
esto queremos realizar mucho hincapié en sostener que el pequeño y mediano productor se 
sume al camino denominado del “Cerdo Federado”, que se convertirá en una vía alternativa 
de comercialización del cerdo. 
 
Los integrantes de la Comisión Porcina de Federación Agraria Argentina, continúa realizando 
jornadas de desarrollo regional, con el objetivo de poner a la producción porcina en el lugar 
que se merece y también recoger todas las inquietudes de los productores de cada localidad 
para poder reclamar al Estado un rápido control y regulación de la actividad. 
 
REFINANCIACIÓN DE LA DEUDA CON EL BANCO NACIÓN 

Federación Agraria Argentina se reunió con directivos del 
Banco. 
 
Se llevó a cabo una nueva reunión en torno a la refinanciación de la deuda con el Banco 
Nación. Participaron del encuentro, el Vicepresidente 1° de la entidad Pablo Orsolini, el 
Secretario Omar Barchetta, los directivos Roberto Molini, Guillermo Giannasi, Abel 
Garmendia, Miguel Quarleri y dirigentes de la filial Necochea y el asesor Jorge Solmi. 
 
La situación que se vive en todo el país y muy especialmente en las economías regionales, 
en donde hay muchos productores que no pueden ingresar bajo la modalidad que desde la 
entidad crediticia se plantea. Como consecuencia de este tema, muchos que ya se 
encuentran dentro de la propuesta de financiación y no pueden hacer frente al pago de la 
deuda y a raíz de esto, caen deterioro del beneficio de subsidio de tasa y prácticamente la 
deuda se torna impagable. 
 
De esta manera, se solicitó a los funcionarios, que estuvieron encabezados por el Sr. Luis 
Ponce-Sub-Gerente General del Banco Nación, para realizar gestiones ante el directorio, 
tendiendo a reformular la propuesta, en base a la grave situación que atraviesa los 
productores producto de la gran sequía que se vive en el país.  
 
 
DISPUTA PERETTI-TRUCCO 

Trucco no propicia la distribución de la riqueza 
 
“La verdadera matriz del pensamiento de Trucco no es la redistribución de la riqueza y la 
defensa del mercado interno, sino generar un consenso que le permita a los grupos 
concentrados de la ganadería apropiarse del 100% de la renta sin redistribuir nada”, 
sentenció el Secretario de Relaciones Internacionales de FAA, Pedro Peretti, en el marco de 
la polémica que mantiene con el presidente de AAPRESID, Víctor Trucco. 
 
El disparador de esta disputa fue un artículo publicado por el presidente de AAPRESID en el 
diario Clarín en donde se refiere al problema de la carne y su impacto en todo el sector 
agropecuario, y queda clara una manera de ver la realidad agropecuaria en particular y del 
país en general, muy distinta a la visión que tiene FAA. 
 
A continuación podrán descargar el archivo con todos los textos que conforman esta disputa 
que hasta el día de hoy se mantiene. Ver documento adjunto 
(http://www.faa.com.ar/documentos/recopilaciondisputaperettitrucco.doc) 
 
SEMÁFORO PARLAMENTARIO 
 
Rojo  
Corresponsabilidad Gremial 
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El proyecto con media sanción de Diputados que habilita la firma de convenios de 
Corresponsabilidad Gremial en el ámbito rural no registró avances durante el transcurso de la 
semana. En la sesión del día 6 de septiembre el presidente del bloque oficialista, Miguel A. 
Pichetto (FV/PJ-Río Negro) pidió retirar del temario el proyecto, argumentando consultas al 
Poder Ejecutivo. Sin embargo, al reanudarse las sesiones el pasado 13 de septiembre, la 
iniciativa no fue incluida en el temario del día. El riesgo es que la ley quede definitivamente 
estancada en el Senado sin posibilidad de que vuelva a Diputados. Paralelamente 
trascendieron objeciones del bloque de la UCR respecto de la norma, a la que votarían en 
general, pero con fuertes disidencias en el articulado.  
 
Amarillo 
Reformas a la 22.913 
Durante la sesión del pasado miércoles 13 el senador Jorge Capitanich (FV/PJ-Chaco) 
anunció la intención de avanzar sobre un proyecto de ley que actualice a la actual 22.913, de 
Emergencia Agropecuaria. Lo dijo poco antes de que la Cámara alta votara por unanimidad 
la media sanción a una ley que declara la Emergencia Económica y Social a varios 
departamentos de la provincia de Córdoba. Capitanich contó con el aval expreso de la 
presidenta de la Comisión de Agricultura, Ganadería y Pesca, Silvia Giusti (FV/PJ-
Chubut), quien expresó la intención de trabajar conjuntamente con la comisión de 
Presupuesto y Hacienda presidida por el chaqueño. Aunque no se dieron más precisiones 
sobre el anuncio, Capitanich tiene presentada una iniciativa en la dirección anunciada desde 
el mes de mayo de este año. 
 
Verde 
Emergencia Córdoba 
El Senado dio media sanción sobre tablas a un proyecto de ley del senador cordobés Carlos 
Rossi que declara por 180 días la Emergencia Económica y Social en la Provincia de 
Córdoba. La medida abarca a 21 departamentos provinciales y numerosas pedanías que los 
integran, afectados por sequía, granizo e incendios. El proyecto recibió el acompañamiento 
con la firma de los otros dos senadores por Córdoba, Roberto Urquía y Haide Giri. La 
iniciativa se inserta en el marco de la ley 26.090 sancionada el pasado mes de abril, 
destinada a la provincia del Chaco donde se crea un Fondo no especificado para atender los 
perjuicios en la producción. Los cordobeses impulsan que haya recursos destinados a 
revertir los daños en “girasol, trigo, soja, maíz y algodón, producción hortícola y apícola”. 
Este proyecto pasó a Diputados junto con otro similar aprobado en el Senado el miércoles 6 
para la provincia de La Pampa.  
 
ASAMBLEA NACIONAL DE ORGANIZACIONES SOCIALES Y SINDICALES 

Federación Agraria participó para debatir la exclusión 
social y concentración de la riqueza. 
 
El encuentro se llevó a cabo el 8 de Septiembre, en el cual participó Guillermo Giannasi 
director titular de FAA, en representación de Federación Agraria Argentina. La reunión 
desarrollada en la ciudad de Buenos Aires, en dependencias del Hotel Bauen y fue presidido 
por el Secretario General de la CTERA, Hugo Yasky y el Secretario General de la Central de 
Trabajadores Argentinos, Víctor De Genaro. 
 
La reunión consistió en una jornada nacional de debate en donde se puso énfasis en la 
escuela pública que sufre durante más de 10 años el embate de un conjunto de políticas de 
signo neoliberal que la han dejado empobrecida y con muchas dificultades para garantizar la 
apropiación del conocimiento para todos. 
 
Las políticas de exclusión social y concentración de la riqueza, han hecho que actualmente, 
la inmensa mayoría de alumnos pertenecen a hogares que viven por debajo de la línea de 
pobreza. 
 
Al respecto Giannasi expresó lo siguiente: “En nombre de Federación Agraria he señalado 
nuestra permanente defensa de la escuela pública y la necesidad de contar con una nueva 
Ley de Educación que permita avanzar hacia la derogación de la Ley Federal, todavía en 
vigencia_”. 
 
Por su parte, Lucas Gallo Mendoza, en nombre del Foro Nacional de la Agricultura Familiar, 
expuso las conclusiones del segundo Plenario Nacional referente a la cuestión educativa. 
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JINETEADA DE LA FILIAL MÁXIMO PAZ 

Directivos de Federación Agraria, participaron del 
encuentro. 
 
El último 3 de Septiembre, se desarrolló en la localidad de Máximo Paz y organizado por la 
Filial de Federación Agraria Argentina, junto a Fortín Paseño , una gran fiesta criolla. 
Aproximadamente 1000 personas se dieron cita en torno a la defensa de la cultura del 
hombre de campo del interior profundo de la Argentina. 
 
Durante toda la jornada los mejores jinetes y tropillas del país, demostraron su destreza en el 
arte criollo de jinetear. Además, se los asistentes pudieron apreciar los stand, allí ubicados, 
donde expusieron cabezadas, riendas y demás objetos del arte criollo en el trabajo del cuero. 
 
Posteriormente y avanzado el mediodía, se procedió a la degustación de asado con cuero, 
como así también comida tradicional de la gastronomía criolla. 
 
Del encuentro, participaron por Federación Agraria Argentina, su presidente, Eduardo Buzzi, 
el Vicepresidente 1°, Pablo Orsolini, el Secretario Gremial, Omar Barchetta, Fabián Tenaglia 
y Pedro Peretti, oriundo de la localidad en donde se realizó la fiesta. 
 
Cabe destacar, que contaron con la visita del candidato a gobernador el Dr. Hermes Binner, 
quien fuera acompañado por Joaquín Blanco y Alicia Siciliani. 
 
NUEVAS PRESTACIONES PARA TRABAJADORES RURALES 

EL RENATRE IMPLEMENTÓ MODIFICACIONES EN EL 
SISTEMA INTEGRAL DE PRESTACIONES POR 
DESEMPLEO 
 
El Registro Nacional de Trabajadores Rurales y Empleadores (RENATRE), informa que su 
Cuerpo Directivo aprobó la realización de una serie de modificaciones al Sistema Integral de 
Prestaciones por Desempleo (SIPRED), con el fin de adecuarlo a la realidad nacional y a lo 
dispuesto por el Poder Ejecutivo Nacional en su Decreto número 267/06. 
 
Las modificaciones incorporadas consisten en producir un incremento de las prestaciones, 
elevando el monto mínimo de $150 a $250 y el máximo de $360 a $400 mensuales. También 
se incorporó a este sistema, una nueva prestación de dos meses de duración para aquellos 
trabajadores rurales que hayan cotizado al RENATRE entre 6 y 11 meses en los 3 años 
anteriores al comienzo de su situación de desempleo. Además, se estableció que a todos 
aquellos trabajadores mayores de 45 años que perciben un beneficio equivalente al 70% del 
monto originario de la prestación, se les otorgará una extensión de ésta por un lapso de 6 
meses. 
 
FESTEJOS EN GRAL PICO (LA PAMPA), EL DÍA DEL AGRICULTOR 

Directivos de FAA participaron del encuentro 
 
El día Sábado 9 de Septiembre, organizado por el Distrito VIII de Federación Agraria 
Argentina, se llevaron a cabo los festejos por el día del Agricultor, con una multitudinaria 
cena de camaradería. 
 
Del encuentro, participó el Vice-Presidente 1° de Federación Agraria, Pablo Orsolini, quien al 
referirse sobre este día tan particular para todos los agricultores, expresó lo siguiente: “Un 
acto muy especial con la participación de más de 400 productores y sus familias de toda la 
región pampeana, en esta oportunidad, acompañé al Vice-Presidente 2° Ulises Forte, al 
director de La Pampa, a su director suplente Ariel Toselli, con una muy buena velada, 
organizada por el Centro Juvenil de General Pico, donde realmente hay que destacar el 
trabajo que este grupo de jóvenes lleva adelante en el lugar”. 
 
Por otra parte, Pablo Orsolini, felicitó a todos los agricultores y aprovechó la oportunidad para 
comentarles la política que Federación Agraria viene llevando adelante, como eje de debate 
a los productores y no a la producción. En este sentido, destacó el trabajo que llevan 
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adelante relacionado con la puesta en marcha de una agricultura familiar sustentable y bajo 
esta base, Federación determinó al 2006 como el “Año de la Agricultura Familiar”. 
 
A su vez, se aprovechó la oportunidad de tal acontecimiento para participar de la edición 94° 
del Congreso que Federación realizará en Rosario, los días 28 y 29 de Septiembre, bajo la 
consigna, “Por una Agricultura Familiar, base del Desarrollo Rural”. 
 
De esta manera, todos los productores presentes, agradecieron las palabras de Pablo 
Orsolini y asumieron el compromiso de acompañar las iniciativas que desde Federación 
Agraria, se vienen impulsando. 
 
UNIDAD ECONÓMICA AGRARIA 

Dirigentes de FAA reunidos con legisladores por el no a 
la derogación del proyecto de Unidad Económica. 
 
Se llevó a cabo una reunión en la que participó el Secretario Gremial de Federación Agraria, 
Omar Barchetta, junto a los diputados del Partido Socialista, Antonio Bonfatti y Raúl  
Lamberto, además de Aldo Strada del ARI, donde se les expresó el proyecto que llevan 
adelante la Federación en conjunto con el Colegio de Ing. Agrónomos, el cual preside Carlos 
Schpier. 
 
El proyecto fue presentado en mesa de entradas en la Casa de Gobierno de Santa Fe, y a su 
vez tomó conocimiento la Secretaría de Agricultura de la provincia, con su titular, Daniel 
Costamagna. 
 
La solicitud de Federación Agraria es por intermedio de los legisladores antes mencionados, 
tenga tratamiento urgente ante la Cámara de Diputados. El proyecto tiene por objetivo 
atender a las problemáticas de los condominios sin derogar la Ley de Unidad Económica. 
 
PREOCUPA LA FALTA DE GASOIL A LOS PRODUCTORES 

FEDERACIÓN AGRARIA ARGENTINA, DIO A CONOCER 
LA SITUACIÓN POR LA CUAL SE ATRAVIESA. 
 
Durante toda la semana, los distintos medios agropecuarios, se hicieron eco del comunicado 
de Prensa emitido días pasados por Federación Agraria Argentina en cuanto a la falta de 
gasoil. Existe una gran incertidumbre dentro del seno de los productores agropecuarios ante 
la proximidad de las próximas campañas. 
 
Ante esto, Pablo Orsolini, Vicepresidente 1° de FAA, expresó que: “Es muy preocupante, 
porque se atraviesa una escasez de combustible de alto grado, ya no sólo esta situación se 
registra en el norte del país de cuatro o cinco meses atrás, donde en esta zona, esta 
problemática persistía con permanencia. Ahora, la realidad nos demuestra, que esto se ha 
trasladado al centro del país y hasta la misma Capital, con venta restringida en algunas 
estaciones de Buenos Aires y teniendo en cuenta que todavía estamos en una época donde 
no se ha llegado al pico del consumo, recién la siembra fuerte comienza en Octubre. Ante 
todo esto, si el Estado no toma los recaudos necesarios, va a ser imposible cubrir toda el 
área de siembra que está pre-establecida”. 
 
Por otra parte, Orsolini, manifestó que desde Federación Agraria, se ha solicitado una 
audiencia una audiencia al Sub-Secretario de Energía, Cristian Folgar, quien nos recibirá el 
día martes. Si bien el gobierno tomó conocimiento que desde el gobierno, se está tratando de 
importar combustible desde Venezuela. La situación alternativa debería llegar cuanto antes 
para no frustrar la próxima siembra.  
 
Uno de los factores por los cuales se llega a una realidad preocupante en cuanto al 
combustible, es por la falta de inversión por parte de las empresas privatizadas. De hecho, 
las autoridades sabían que se iba a registrar un aumento del consumo con un alto índice de 
producción. 
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Finalmente, se reclama que desde el Estado Nacional se tome medidas en cuanto a este 
tema para poder solucionar al corto plazo, una problemática que afecta a todo el sector 
agropecuario. 
 
LA SEQUÍA AGOBIA EN VASTAS ZONAS DEL PAÍS 

El panorama es desalentador en cuanto a los cultivos y 
de cara a las próximas campañas. 
 
Desde hace mucho tiempo, un gran sector del país y sobre todo el núcleo productivo, 
atraviesa, por el denominado fenómeno de “La Niña”, el cual provoca bastante humedad, 
lluvias débiles y días de viento muy fuertes. 
 
Ante esto, Federación Agraria Argentina expresa su preocupación, es por eso que Pablo 
Orsolini, Vicepresidente 1° de la entidad madre del campo, dio a conocer detalles de cómo se 
encuentran las diferentes zonas a través del recorrido que realizó por diferentes provincias. 
 
De acuerdo a estas visitas dijo que “todo el centro del país, Córdoba y la zona de La Pampa, 
en donde todos los lugares se está viviendo una sequía realmente muy preocupante. Más 
aún lo que sucede en la zona noreste del país, donde en las provincias de Chaco, Formosa, 
Corrientes, veníamos con rindes muy bajos producto de la sequía ya originada el año 
anterior. Posteriormente, se registraron algunas lluvias, pero no alcanzaron para reponer 
todo el caudal necesario para las diferentes producciones y que ahora está siendo agravado 
por una sequía sin final. En este momento si bien no hay gran cantidad de cultivos 
sembrados, en el caso del NEA, hay algo de trigo y girasol, por su parte en la pampa húmeda 
trigo, los cuales ya experimentan la falta de lluvia”. 
 
A su vez, Pablo Orsolini, destacó que en base a todo esto, se están registrando pérdidas 
importantes en el sector ganadero. Lo más preocupante aún, que en el sector pecuario y 
sobre todo las vacas de cría tienen mucho inconveniente para seguir produciendo hacia 
delante tras haber atravesado una situación de esta magnitud.  
 
El país atraviesa por una situación que tendrá niveles de lluvia por debajo de las líneas 
normales, por lo que va a ver que aprovechar al máximo, la caída de agua que se registren 
en momentos dispares. A raíz de esta situación, se aconseja a los productores que aseguren 
sus cultivos con una buena base, excelente barbechos y buena conservación de humedad, 
para poder enfrentar el fenómeno de “La Niña” que se quedará por un largo tiempo en toda la 
zona. 
 
JÓVENES FEDERADOS EN VILLA ELOÍSA 

Festejos de los 75 años del Centro Juvenil Agrario “23 de 
Enero”. 
 
El 9 de Septiembre, se realizó este encuentro en Villa Eloísa. Los festejos comenzaron con 
un acto recordatorio en la filial donde se descubrieron placas homenajeando a la Comisión 
que emprendió esta gesta de los Centros Juveniles Agrarios en el año 1930 y la actual. En 
estas circunstancias manifestó sus palabras Horacio Ronchini, nieto del fundador Antonio 
Ronchini. 
 
Luego de tan emotivo suceso se llevó a cabo en la Plazoleta “23 de Enero” una misa en 
conmemoración de los cinco cooperativistas asesinados (Aldo Bohiíto, Odorico Montorfano, 
Héctor Blanch, Ernesto Pascucci, y Víctor Cntcia), donde se les entregó plaquetas 
recordatorias a sus familiares, demostrando que no existe el olvido, sino más bien el 
recuerdo de quienes lucharon por un país mejor. 
 
En el mismo acto la Comuna de Villa Eloisa, descubrió una plaqueta en homenaje al Centro 
Juvenil Agrario. Asimismo, por la noche se desarrolló una cena que tuvo como objetivo dos 
festejos: por un lado el Aniversario del Centro y la conmemoración del Día del Agricultor. 
 
Del encuentro participaron el secretario de la Juventud Mario Ciccioli y Sofía Bauza. En ese 
festejo el presidente de la filial Leandro Antinoli, el presidente del Consejo de AFA Jorge 
Petetta y Mario Ciccioli entregaron un presente al Centro Juvenil por su trayectoria. Allí el 
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Secretario de la Juventud manifestó sus congratulaciones y ponderó a es Juventud 
Maravillosa que constantemente anida en su espíritu la actitud federada de construir 
organización. También revalorizó el trabajo del Centro porque detrás de “Esa Juventud 
maravillosa existió otra del mismo tenor”. 
 
A su vez los jóvenes federados obsequiaron placas recordatorias a los familiares y/o ex 
presidentes de las Comisiones del Centro. Cabe destacar la labor de los jóvenes que 
integran la actual comisión: presidente: Chiurchiu Mariano, Vicepresidente Verdini Emiliano, 
Tesorero Chiurchiu Hernán, Protesorero Renzi Julio, Secretaria Pascheta Ivana y 
Prosecretario Banchio Franco. 
 
NACIONALIZACION DE PETROLEO Y GAS 

Reunión en Federación Agraria analizando la 
problemática. 
 
El 13 de Septiembre, se desarrolló en la sede de Federación Agraria Argentina, la reunión en 
la cual participaron diferentes organizaciones sobre la problemática “Petróleo y Gas, 
Nacionalización ya”. 
 
Esto se enmarca en una campaña por un millón de firmas y de esta manera se continúa 
planificando las actividades a desarrollar como por ejemplo: proyectar videos y carlas en 
distintos colegios de la ciudad de Rosario y alrededores, colocar un espacio en la 
intersección de juntar firmas en Peatonal Córdoba y San Martín. 
 
La misma tuvo como objetivo integrar a la s diferentes organizaciones a participar de la 
campaña, solicitar a la municipalidad que se declare la misma de interés social,  en definitiva, 
tratar de llegar a la comunidad en general informándole no solo en que consiste la campaña, 
quienes la impulsaron, sino también el porqué de reclamar y defender la nacionalización del 
petróleo y gas. 
 
Por otra parte, en la reunió se analizó la crisis energética, los sucesos transcurridos en los 
últimos días, la repercusión que tiene el tema en la sociedad argentina, noticias y 
documentos que fueron enviados de MORENO,  de Buenos Aires. 
 
Allí se designó a un integrante de MORENO Rosario y a Federación Agraria como los 
encargados de juntar las planillas conteniendo las firmas para luego ser enviadas a Buenos 
Aires, la redacción de un boletín informativo sobre Petróleo y su historia para ser repartido a 
los ciudadanos. 
 
Se convoca a todos a seguir debatiendo este tema tan importante que hace a los sectores 
productivos, el próximo miércoles 20 de Septiembre en la sede de Federación Agraria 
Argentina. 


